



## No perder nunca la convicción de que podemos vencer las dificultades



*Tras concluir en la mañana de este jueves las actividades en la provincia de Ciego de Ávila, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recorrió en Camagüey el Polo Productivo Santa Rosa. También en esta provincia encabezó las conclusiones de la visita integral del Secretariado realizada días atrás.*

Yaima Puig Meneses, 10 de Junio de 2022

Estamos convencidos de que la resistencia creativa que nos dio el triunfo sobre la COVID-19 tiene que darnos el triunfo ante muchos otros problemas, consideró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en la tarde de este jueves en Camagüey, durante las conclusiones de la visita integral del Secretariado y su aparato auxiliar, que tuvo lugar en esta provincia, entre los días 16 y 20 de mayo.

No podemos perder la perspectiva de lo que es necesario hacer para avanzar en medio del complejo escenario que vive el país, enfatizó el Jefe de Estado, quien insistió en la importancia de fortalecer métodos y estilos de trabajo, así como rescatar acciones que en momentos anteriores dieron buenos resultados en la provincia.

En medio de las diversas complejidades que enfrenta la nación, Díaz-Canel llamó la atención acerca la necesidad de buscar complementariedad con todos los sectores y de manera particular con la población. Cada vez que vayamos a abordar una tarea —subrayó— tenemos que preguntarnos siempre en qué momento puede participar la población para encontrar juntos las mejores soluciones.

Nos esperan tiempos difíciles y las situaciones siempre van a ser complejas para nuestra Revolución; tenemos que ser capaces de sobreponernos a ellas, señaló. “No podemos perder nunca la convicción de que podemos vencer”, dijo.

En el camino de vencer y buscar las más disímiles alternativas para ello, el mandatario destacó cuán esencial resulta producir en el país todo lo posible y trabajar para satisfacer al pueblo y darle bienestar, aun sabiendo que hay cosas que no podemos producir ni resolver de inmediato.

Que la militancia sepa lo que está pasando en cada lugar —reflexionó— para que esté en capacidad de explicar a la población, y a partir de su preparación desempeñar el papel de ejemplo que le corresponde y estar en la vanguardia. Así vamos aglutinando, perfeccionando, avanzando, valoró.

#### VISITA OPORTUNA Y ÚTIL

Ideas de mucha valía para perfeccionar el trabajo del Partido en la provincia fueron compartidas durante la reunión de conclusiones de la visita, catalogada de oportuna y muy útil, sobre todo porque demostró insuficiencias que demandan ser superadas con inmediatez.

La práctica de estos recorridos en el país ha resultado ser muy provechosa para estrechar los intercambios con las estructuras partidistas en todos los espacios, tanto con los núcleos como con el pueblo. Mantener vivo el 8vo. Congreso del Partido y dar seguimiento constante a sus acuerdos es el reto.

¿Qué nos está faltando? ¿Qué más podemos hacer para perfeccionar el accionar cotidiano? ¿Cómo lograr mayor participación de los jóvenes y fortalecer la política de cuadros? Fueron algunas de las interrogantes sobre las cuales se plantearon respuestas durante el intercambio, en el cual se coincidió en la necesidad de acelerar no solo el diagnóstico de los problemas, sino también la solución a ellos.

La atención al estado constructivo de las viviendas, el abasto de agua, la situación de los viales, la calidad del servicio eléctrico y los elevados precios de los alimentos figuran entre los principales problemas que manifestados por la población.

De igual manera, la visita del Secretariado del Comité Central reconoció la necesidad de fomentar más diálogos con los colectivos obreros, en las bases productivas y en las empresas.

Tenemos el reto de aprender a trabajar a la altura de estos tiempos, valoró Federico Hernández Hernández, primer secretario del Comité Provincial del Partido. Es fundamental resolver los problemas con la calidad y efectividad que se requiere, para que las acciones sean sostenibles, reconoció.

Resulta imprescindible perfeccionar y fortalecer el trabajo del Partido, lograr que los primeros secretarios municipales desempeñen el verdadero papel que les corresponde —consideró— pues muchos de los problemas identificados durante la visita están presentes porque no se ha logrado el salto que se necesita en el sistema de trabajo del Partido para atender la economía y la ideología como expresión de las Ideas, conceptos y directrices aprobados por el 8vo. Congreso.

Según explicó el miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, esta visita del Secretariado —que llegó a los 13 municipios de la provincia— fue de gran utilidad para evaluar lo hecho en el territorio después del 8vo. Congreso. El Congreso, dijo, nos dejó grandes retos devenidos estrategias que requieren ser implementadas en la base.

Conocer las políticas y los programas diseñados es fundamental para poder desarrollar acciones que las respalden, enfatizó.

#### QUE NO HAYA TIEMPO MALO EN ESTA TIERRA BUENA

Los mellizos, como todos llaman a los hermanos Leonardo y Jesús Lezcano Capote, son considerados por muchos en Camagüey como “una escuela”, por la manera en que logran fomentar las producciones.

En áreas del Polo Productivo Santa Rita, donde están enclavadas las tierras de estos usufructuarios, conversó animadamente con ellos el Presidente cubano al llegar a las inmediaciones del agramontino municipio de Vertientes.

Unos 18 meses atrás inició la recuperación de esta zona, donde ya se han obtenido muy buenos rendimientos en cultivos como el maíz, la yuca y la calabaza. De esta última, en los suelos pardos de “Los mellizos”, se han llegado a obtener más de 600 quintales por hectárea sin disponer de paquete tecnológico y aprovechando las bondades de la agroecología.

Acompañado por el miembro del Buró Político y secretario de Organización, Roberto Morales Ojeda; el primer secretario del Comité Provincial del Partido en Camagüey, Federico Hernández Hernández; la gobernadora Yoseily Góngora López, y otros dirigentes del territorio, el Presidente de la República

enfatizó en las acciones que deben desarrollarse para potenciar la siembra de cultivos varios.

De esta manera, subrayó, aunque haya “tiempo malo” siempre puede haber cosecha.

Sobre lograr encadenamientos productivos; fomentar proyectos que generen divisas a los productores para incrementar sus ingresos; desarrollar piensos cubanos a partir de cultivos como el maíz y otros temas, diálogo el Jefe de Estado.

Destacó, además, la organización que se aprecia en las áreas sembradas e insistió en la importancia de identificar en los lugares a los productores de avanzada, porque con ellos se pueden aprovechar mejor los recursos.

Tenemos que lograr que experiencias como la de estas tierras no sean la excepción, dijo.

“Haciendo esas cosas no hay bloqueo que nos pare. Hay que ir pa’lante con lo que tenemos”, enfatizó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y dejó el reto de aprovechar y recuperar cuanto antes cada espacio de tierra posible de las 161 hectáreas que conforman el Polo Santa Rita.

“Fue bueno conversar con ustedes —aseguró— porque con ustedes siempre se aprende.”

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**